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1- Qual a dor/demanda que o projeto irá atender? 
 

As empresas que realizam entregas majoritariamente de carga 
fracionada, sabem o quanto é desgastante e como se perde tempo baixando 
entregas através de manifestos ou romaneios realizados durante o dia. Além 
disso, a busca por comprovantes de entregas para envio aos clientes e 
fornecedores, fazem com que o processo operacional se torne mais lento. 

 A Grativol Transportes é uma empresa que tinha essa deficiência. Esses 
dados só eram obtidos através de contato via telefone com os motoristas ou 
aguardando o carro regressar da rota. Muitas vezes o veículo regressava 
muito tarde e assim, a baixa dos conhecimentos de transportes, eram feitos 
só no dia seguinte pela equipe de expedição. Acontece que nesse tempo, o 
cliente já tinha ligado a fim de saber se a mercadoria havia sido entrega ao 
cliente final ou não, e o sistema que não estava alimentado não dava essa 
informação em tempo real. 

O projeto aqui apresentado, ajudou nesse processo, fazendo com que a 
baixa dos conhecimentos seja feita em tempo real e assim a comunicação da 
expedição com a equipe em rua e com os clientes, se tornasse mais precisa.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2- Qual o valor/benefício ganho em economia ou ganho 
ambiental/outros com o projeto? 
 

      O benefício desta ferramenta está em ganho de tempo operacional, 
ao deixar o funcionário da expedição com mais tempo disponível para outras 
tarefas, além de melhorar a comunicação com o cliente, que fica sabendo de 
forma mais rápida e precisa o status de entrega do seu pedido. 

Além disso, o departamento financeiro da empresa tem acesso 
diretamente aos comprovantes de entrega via sistema e dessa forma 
consegue comprovar o serviço para cobrança de pagamento. Antes do 
projeto ter sido implementado, a empresa tinha prorrogações que giravam em 
torno dos 50 a 60 mil reais ao mês de boleto por conta desse atraso no envio 
de comprovantes. Com a mudança e o sistema funcionando, no mês de 
agosto o número de prorrogações de boleto foi reduzido para 25 mil em 
média, redução que melhora o fluxo de caixa da empresa. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



3- Metodologia usada? 
 

• Como já é de costume ao ser realizada uma rota é gerado um 
romaneio de entrega em nome do motorista; 

• Ao receber o romaneio com autorização de saída, o motorista tem 
acesso ao aplicativo por um QR-Code onde lá estão todas as notas 
em que ele irá realizar entrega ou coleta naquele dia; 

• No ato da entrega o motorista irá dar a baixa pelo aplicativo e tirar 
uma foto do comprovante assinado e datado pelo cliente; 

• Caso a entrega ou coleta não seja realizada por algum outro 
motivo (Ex: destinatário ausente, endereço não localizado), o 
motorista também pode lançar pendência e realizar foto de recusa 
no verso da nota ou foto no endereço; 

• Ao regressar à expedição, o motorista faz somente a conferência 
junto ao sistema se o romaneio está completamente baixado ou 
com pendências; 

• Caso algum cliente entre em contato pedindo comprovante, a foto 
do mesmo fica armazenada no próprio sistema, onde o financeiro 
e outros setores da empresa também tem acesso. 

 
Essa metodologia precisou de 1 a 2 meses para ser implantada em 

totalidade na empresa, os procedimentos eram passados a cada 2 motoristas 
por semana afim de corrigir qualquer erro que cometessem para que não 
gerasse confusão. 

Aos motoristas que não tinham um celular com recursos para rodar o 
sistema ou acesso a internet, a empresa disponibilizou acesso a eles. 
Agregados também receberam treinamento para uso da plataforma e 
seguiram bem com os procedimentos. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



4- Qual o cenário atual? 
 
No cenário atual a empresa além de continuar armazenando normalmente 

seus comprovantes fisicamente conforme a lei determina, agora temos uma 
resposta muito mais rápida para com os clientes e acesso a informação de 
forma mais eficiente. Além disso, a melhoria no fluxo, tornaram a empresa 
muito mais eficaz e sadia. 

No passado tínhamos um desgaste por parte do financeiro em gerar 
atualização de boletos, que gerava custos, além de não ter a informação em 
tempo real junto ao cliente quanto a status da entrega em rota.  

Operacionalmente, permitiu que a equipe de expedição tivesse mais 
tempo com outras tarefas já que não é mais necessário dar baixa em cada 
conhecimento de transporte.  

Um ponto importante, é que os veículos que voltam tarde da rota, hoje já 
voltam com essas entregas baixadas ou em pendência, evitando que a baixa 
seja realizada só no dia seguinte como era feito anteriormente e diminuindo 
a chances de erro.  

Os resultados foram tão satisfatórios, que o projeto se estendeu para outra 
filial da empresa, em São Paulo. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



5-  Qual o investimento? 
 

O único custo para empresa foi disponibilizar celulares com sistema 
Android e acesso à internet aos motoristas que não tinham condições. 

 Com o sistema em si, não existem custos para utilizar o aplicativo já que 
o mesmo está incluso no pacote de sistema operacional da empresa, porém 
era uma ferramenta que não era utilizada. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



6- Qual o cenário futuro? 
 

 O projeto apresentou resultados satisfatórios, conforme apresentados 
anteriormente, e terá uso contínuo de agora em diante. Já se tratava de uma 
tendencia em muitas empresas e infelizmente demoramos muito para utilizar.  

Esperamos implantar esse sistema também para o setor de conferência 
de carretas que chegam com cargas fracionadas de outros estados. Em uma 
carreta chegam a ter 150 notas diferentes e através de uma plataforma 
parecida, os conferentes conseguiriam fazer essa conferência de forma 
eletrônica.  

Entendemos que a informação precisa em tempo real, seja a grande 
vantagem competitiva no mercado. 
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